Volumen 17, Nº 1

Enero - junio del 2024

RECORRIDOS

CONTENIDO:

Niñas y niños reescri- 2 bieron seis derechos imprescindibles

3

India y Colombia comienzan a formar ecoperiodistas

El Consejo Consultivo 4 de NNAyJ Bolivia con nueva directiva

Jóvenes solidarios dejan obras en sus comunidades

Copartes en Bolivia:

- Fundación Ayni
- Mujeres Creando
- Centro de Estudios y Apoyo al Desarrollo Local (CEADL)
- Pastoral Social de Cáritas Potosí (Pasocap)
- · Estrellas en la Calle

YO PROPONGO MIS DERECHOS



El 26 de diciembre de 1924, la Sociedad de Naciones, precursora de Naciones Unidas, aprobó la primera Declaración de los Derechos del Niño, conocida como la Declaración de Ginebra. Este día, considerado histórico, marcó un hito para la humanidad, pues se reconoció que la niñez necesitaba derechos específicos que garanticen que las personas adultas procuren su bienestar.

Los cinco artículos de

la Declaración de Ginebra giran a lo que entonces se consideraban derechos fundamentales de la niñez: desarrollo normal; alimentación, salud y protección; auxilio prioritario; trabajo sin explotación.

Transcurrieron 65 años para que se apruebe la Convención sobre los Derechos de la Niñez (CDN), en 1989, y 34 años más para que, el 2023, se incorporen los derechos relacionados con el

medioambiente y un entorno protector y saludable.

Para conmemorar el centenario de la Declaración de Ginebra, Terre des Hommes Suisse convocó a niñas y niños de los 10 países donde se encuentra para que, esta vez siendo protagonistas, reescriban sus derechos desde sus necesidades, sus vivencias y sus experiencias. Y así lo hicieron en un proceso de reflexión y de esperanza.

LÍNEAS ESTRATÉGICAS

- Promover la protección contra la violencia hacia niñas, niños y adolescentes.
- Promover el acceso a una educación de calidad.
- Promover la educación para el desarrollo sostenible y solidario.

En Bolivia, NIÑ@s DESTACARON SEIS DERECHOS COMO VITALES

Bajo la premisa <u>"Yo propongo mis derechos"</u>, 30 niñas y niños participaron en la reescritura de sus derechos para conmemorar el centenario de la Declaración de Ginebra de 1924. Llegaron a la ciudad de Cochabamba desde el Valle Alto, La Paz, El Alto y Potosí.

Música, dibujo, escritura y grafiti fueron las expresiones creativas que se les plantearon a las niñas y niños para dar a conocer los seis derechos que definieron de forma colectiva en una plenaria.

Identidad sin dis-

criminación, salud.

educación, pro-

tección, espacios

de participación.

trabajo sin explota-

ción y cuidado de la

biodiversidad y del

planeta. Eso sueñan

niñas y niños.

designación de las v los asistentes por parte de las niñas y niños que participan en los proyectos que apoya Terre des Hommes Suisse en Bolivia. Esta modalidad permitió que exista representatividad de las poblaciones y que las y los participantes puedan reflejar en sus propuestas las diversas situaciones que atraviesa la niñez v adolescencia en sus territorios.

El segundo paso fue la reflexión por regiones y luego el

El proceso comenzó por la debate conjunto, ya que la consigna era elegir cinco derechos a partir de las propuestas; al final escogieron seis. Este momento fue conducido por las jóvenes del Consejo Consultivo de Niñas, Niños, Ádolescentes y Jóvenes Bolivia.

> En los talleres, las niñas y niños desplegaron su creatividad: en el taller de música compusieron una canción y cada derecho se plasmó en un grafiti, un dibujo y un texto escrito sobre las siluetas de los cuerpos de niñas y niños.

Los derechos reescritos

- 🙀 Niñas y niños tenemos derecho a una libre elección de nuestra identidad, que no nos discriminen por la forma de hablar, de ser, de vestir y estar protegidos contra la violencia.
- Niñas y niños queremos tener una atención médica respetuosa, oportuna, que reconozca la importancia de la salud psicoemocional y su atención.
- 할 Tenemos derecho a una buena educación, donde se nos proteja en todo momento y se garantice un transporte seguro en las escuelas.
- 🙀 Niñas y niños reclamamos el derecho a espacios de participación donde se tome en cuenta a todas y todos con respeto.
- Tenemos derecho a vivir sin violencia ni explotación de ningún tipo; nuestras familias y la sociedad deben protegernos si trabajamos, y que el ambiente sea sano, seguro y justo.
- 🙀 Tenemos derecho a gozar de la biodiversidad, que se proteia nuestro planeta para que podamos vivir en ambientes







NIÑAS Y NIÑOS ECOPERIODISTAS LLEGARON A LA INDIA Y COLOMBIA



En la gestión 2024, el provecto Niñas y Niños Ecoperiodistas ha dado un salto desde Bolivia, donde nació, hasta la India y Colombia.

En ambos países, donde está presente TdH Suiza, se ha replicado la exitosa experiencia que permite que niñas y niños cuenten con herramientas para identificar, desarrollar y difundir temáticas

relacionadas con su entorno medioambiental, a partir de la investigación periodística y la fotografía.

En Bolivia, continúa el proceso v este año han participado 27 niñas y niños de La Paz, Cochabamba y Potosí.

Los temas elegidos son diversos, desde el aumento de mosquitos hasta la convivencia con la fauna silvestre.

TDHS LANZA UN **VIDEO SOBRE LOS** LÍMITES PLANETARIOS

Como una herramienta de capacitación dirigida a niñas y niños, en especial, Terre des Hommes Suisse produjo un video animado sobre los límites planetarios. Se trata de los nueve procesos fundamentales para la estabilidad del sistema Tierra que están en niveles críticos y que urge protegerlos.

Los límites planetarios forman parte de la capacitación que se imparte a niñas y niños ecoperiodistas. Mediante exposiciones y dinámicas se les transmite información de contexto para sus fotorreportajes. Pueden ver el video aquí.



Técnicas de investigación periodística v fotografía, aplicadas a la identificación y difusión de temáticas medioambientales. es lo que aprenden l@s ecoperiodistas.

LAS COORDINACIONES DE 10 PAÍSES DEFINEN PLAN DE ACCIÓN DE TDH SUIZA



Del 27 de mayo al 7 de junio, en Ginebra, Suiza, se realizó la reunión global de coordinadores nacionales de los 10 países donde se encuentra Terre des Hommes Suisse en alianza con organizaciones locales. El tema principal fue el diseño del plan de acción global 2024-2028.

DIANA MARCA DEL CONSEJO DE NNAYJ A LA INGENIERÍA FORESTAL Y A UN CAMPAMENTO

MUNDIAL

toprotección, llevados adelante por la Fundación Ayni en Cochabamba, e integrante del Consejo Consultivo de NNAvJ. Esa experiencia la llevó a estudiar Ingeniería Forestal, lo que le permitió ser seleccionada para el Campamento Mundial de Broederlijk Delen, del 30 de junio al 4 de julio de 2024, en Bélgica. Junto a otros 152 jóvenes reflexionaron sobre el cambio de sistema para alcanzar un mundo más justo y sostenible.



CONSEJO CONSULTIVO CON NUEVA DIRECTIVA



El Conseio Consultivo de Ni-

ñas, Niños, Adolescentes y

Jóvenes (NNAyJ) Bolivia eli-

gió a su nueva directiva para

la gestión 2024-2027, a partir

de las propuestas presenta-

das por las y los postulantes.

También fueron elegid@s l@s

representantes ante el Con-

a través de las copartes de

Terre des Hommes Suisse en

La Paz, El Alto, Cochabamba,

Uyuni y Potosí. Esta fue so-

cializada entre niñas, niños,

adolescentes y jóvenes que

La convocatoria se realizó

sejo Consultivo Regional.

Terre des Hommes Suisse en Bolivia

Cochabamba, edificio Continental, piso 6, of. 6D, calle Pedro Blanco Nº 1344 esq. avenida Santa Cruz

Teléfono/fax 591-4-4418772 Correo: p.vargas@terredeshommessuisse.ch participan de forma regular en sus proyectos.

La posesión estuvo a cargo de la directiva saliente, que cumplió su gestión de tres años.

El plan de trabajo del Consejo Consultivo gira en torno a la capacitación interna, la sensibilización e incidencia en temas medioambientales y la situación de violencia que enfrentan las niñas, y la campaña "Soy Bolivia 2025, el país que sueño, el país que quiero".

La alianza Joining Forces renovó su Consejo Consultivo

Quince niñas, niños que participan de los proyectos apoyados por Aldeas Infantiles SOS, ChildFund International, Educo, Plan International, Save the Children, Terre des Hommes, Visión Mundial y We World GVC, forman ahora parte del segundo Consejo Consultivode Niñas, Niños y Adolescentes de la alianza Joining Forces Bolivia.

Como parte de su plan de trabajo, organizaron un webinario sobre participación de la niñez y adolescencia "Mi Voz Importa". Asistieron 70 niñas, niños y adolescentes de 41 municipios de los nueve departamentos del país.

El primer consejo se enfocó en la generación de espacios intergeneracionales y en la articulación de grupos de niñas, niños y adolescentes.



Resultados concretos de LAS Y LOS "JÓVENES POR UN MUNDO SOLIDARIO"



Foto: Video de "Jóvenes por un mundo solidario" del municipio de Arbieto, comunidad Carlos Canelas, del departamento de Cochabamba.

Un parque infantil con llantas recicladas y un sistema de captación de agua para riego en la comunidad Carlos Canelas, en Cochabamba: un huerto en la unidad educativa Católico Mercades de El Alto y más de 50 mascotas esterilizadas en la zona de Senkata en El Alto es lo que dejaron l@s jóvenes por un mundo solidario de la gestión 2023. La convocatoria 2024 ya salió y espera las postulaciones.